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УСПЕШНО ПОДГОТОВИМСЯ И ОТЛИЧНО СДАДИМ ЭКЗАМЕНЫ!
ВСЕ ВНИМАНИЕ 

ПОДГОТОВКЕ 
К СЕССИИ

Работа всего коллектива уни
верситета в течение этого семест
ра была направлена на повышение 
дисциплины, на улучшение каче
ства учебы.

Многие наши студенческие кол
лективы добились успехов. К ним 
можно отнести четвертый и пятый 
-*■ сы исторического отделения, 

юй курс физико-математиче
ского и пятый курс биологическо
го факультетов.

Партийные группы и общест
венные организации этих курсов 
с первых дней учебного года ве
ли решительную борьбу с недо
статками, с неорганизованностью.

Активно проходят здесь семи
нары, во-время сдано внеаудитор
ное чтение.

Но на отдельных курсах и да
же факультетах работа шла «са
ма по себе», самотеком.

Нетерпимое положение созда
лось на геологическом факульте
те. Контрольные работы по выс
шей математике и по общей хи- 
хмии подавляющее число студен
тов написало на «двойку».

На семинары студенты приходят 
неподготовленными или не явля
ются вовсе. Семь-девять. человек 
отсутствующих — обычное здесь 
явление. Шесть семинарских за- 
ятий пропустила первокурсница 

барашникова, пять занятий—сту
дент Кусакин.

По . ряду дисциплин не выпол
нена учебная программа. Так, по 
геологии четвертичных отложений 
из 50 часов прочитано только 
6, хотя по этому предмету дол
жен быть экзамен.

По геотектонике из 56 часов 
прочитано только 12.

Вина во всем этом ложится 
прежде всего на деканат, на ка
федры, на партийную и комсо
мольскую организации факультета.

Знает ли парторг тов. Алек
сандров, что студент-коммунист 
Лукьянов не сдал внеаудиторное 
чтение, не написал ни одной ра
боты по геологии СССР?

Подобное же положение на 
третьем курсе физико-математиче
ского факультета. Многие сту
денты не сдали ни одной стра
ницы внеаудиторного чтения, не 
приступили к курсовой работе.

Отсутствие действенного конт
роля привело к тому, что студен
ты выполнение заданий отклады
вали «на завтра». А теперь чле
ны комсомольского бюро горестно 
заявляют:

— Одну ногу ’освободишь, дру
гая увязает...

Многие кафедры и преподавате
ли (Ьоомально подошли к изуче
нию студентами учебной програм
мы. Литературу, которую они ре
комендовали по принципу «чем 
больше, тем лучше», студенты не 
в состоянии прочитать.

В оставшееся время работу на
до построить так, чтобы у сту
дентов высвободилось максимум 
свободного времени для подготов
ки к экзаменам.

Долг студентов—четко сплани
ровать рабочий день и напряжен
но, систематически готовиться к 
сессии.

Студенты должны проникнуться 
сознанием ответственности перед 
Родиной, выше держать честь уни
верситета.

★  ★  ★

В работе помогает план
Основная работа над всем кур

сом марксизма-ленинизма связана 
с подготовкой к семинарским за
нятиям, которую я начинаю с 
чтения конспекта лекций и «Крат
кого курса истории ВКЩб)». За
тем конспектирую обязательную 
литературу и, руководствуясь пла
ном, приступаю к изучению основ
ной работы, которая является те
мой семинара.

План очень помогает в работе, 
дает возможность группировать 
материал в определенном порядке.

В каждой теме стараюсь выде
лить главное, установить связь 
с другими вопросами.

После того, как весь материал 
по теме изучен и .уяснен, состав
ляю план и краткий конспект вы
ступления по каждому вопросу, 
выписав все необходимые цитаты 
из работ В. И. Ленина и 
И. В. Сталина, чтобы привести их 
при ответе. Планы ответов очень

помогают обобщить материал, си
стематизировать его, правильно 
изложить и сделать выводы. Если’ 
при подготовке что-нибудь было 
упущено, то я из выступлений то
варищей и замечаний преподавате
ля дополняю свои планы - кон
спекты. Они значительно облег
чают сдачу зачетов и экзаменов.

Вопросы, разбираемые на семи
нарах, стараюсь всегда увязывать 
с текущими международными и 
внутренними событиями. В этом 
помогает регулярное чтение газет 
и журналов. Много ценного 
для изучения основ марксизма- 
ленинизма дают журналы «Боль
шевик» и «Молодой большевик».

Такая система изучения позво
лит всесторонне освоить материал 
и придти к сессии с хорошими 
знаниями.

В. ВИКТОРОВ,
студент второго курса 

исторического отделения.

Мой метод подготовки
Подготовку к семинарам по диа

лектическому материализму и по
литической экономии я начинаю с 
чтения конспектов лекций. Это 
позволяет в дальнейшей работе 
над первоисточниками остановить
ся именно на тех вопросах, кото
рые непосредственно относятся к 
теме практического занятия. Кон
спектирую первоисточники за 
день, за два до семинара, начи
ная с самых трудных работ.

В день семинарских занятий я 
просматриваю лекции, конспекты 
первоисточников и обдумываю во
просы плана по данной теме, чи
таю дополнительную литературу.

Готовясь по политэкономии со
циализма, я обычно перечитываю 
.прошлогодние конспекты или

статьи из энциклопедии,^ чтобы 
вспомнить соответствующий раз
дел политэкономии капитализма. 
Так, когда мы изучали тему о со
циалистическом. соревновании, я 
просмотрела вопросы о конкурен
ции при капитализме, к занятию о 
социалистической организации тру
да—темы рабочая сила, труд и 
формы труда при капитализме.

По некоторым вопросам, наибо
лее трудным для меня, читаю 

1 журналы «Вопросы экономики» и 
«Большевик».

Такой метод подготовки очень 
помогает при ответах.

Н. КАЗАЧИНСКАЯ, 
студентка IV курса 

филологического отделения.

Выступление на семинаре— 
проверка и закрепление знаний
Приближается зимняя сессия.
На IV курсе исторического от

деления будет экзамен по полит
экономии, который покажет, как 
усвоена большая, двухсотчасовая 
программа.

Большинство студентов IV кур
са из тех групп, где ведет семи
нары В. И. Олигин-Нестеров, хо
рошо работают в течение всего 
семестра. Товарищи Л ушников, 
Гуськова, Ним, Петерюхин и дру
гие. систематически конспекти
руют первоисточники, всегда по
сещают семинары и активно высту
пают.

Вот студент Марголин делает 
доклад о социалистическом со
ревновании. Раньше Марголин не 
всегда удачно отвечал на семи
нарах, но теперь чувствуется, что 
студент серьезно поработал над 
докладом.

Товарищи внимательно слушают 
его. Об этом говорит не только 
тишина аудитории, но и вопросы, 
которые они задают после докла
да:

— Влияет ли социалистическое 
соревнование на стирание различия 
между умственным и физическим 
трудом?

— Что нового в социалистиче
ском соревновании после войны?

Марголин записывает вопросы и 
отвечает на них.

Чувствуется, что люди глубоко 
изучают политэкономию. Это им 
крепко поможет в будущей рабо
те.

У историков IV курса стало 
обычным выяснять непонятное, 
встречающееся в процессе кон
спектирования первоисточников 
или дополнительной литературы. 
Нередко можно увидеть В. И. Оли- 
гина-Нестерова, беседующего со 
студентами в перерывах между 
лекциями или в другое неучебное 
время.

В группах ведется строгий учет 
законспектированной литературы.

Конечно, нельзя сказать, что 
все обстоит отлично и нельзя ж е
лать лучшего. Староста Медведе
ва несколько раз пропускала се
минары. Кроме того, она, а также 
Сафина, Дворникова, Тараторкин 
выступают на семинарах реже 
других. Некоторые из них, возмо
жно, неплохо знают материал, но 
почему-то стесняются выступать. 
А ведь только выступления помо
гают проверить и закрепить свои 
знания.

В этом семестре группа порабо
тала неплохо. Сдать экзамены 
только на «хорошо» и «отлично»— 
к этому стремятся студенты груп
пы.

М. НАЙДИЧ.

Накануне 70-летия товарища И. В. Сталина
К  знаменательной дате—70-ле- 

тию со дня рождения товарища 
Сталина—кабинет печати органи
зовал выставку «Великий полити
ческий писатель, партийный пуб
лицист и редактор».

Она рассказывает о деятельно
сти товарища Сталина в годы ре
волюции, о его изумительных по 
силе и простоте воззваниях к на
роду, о трудах, являющихся не
оценимым вкладом в сокровищни
цу марксистско-ленинской науки.

Привлекают внимание материа
лы, рассказывающие о работе Ба
кинской и Авлабарской подполь
ных типографий, организованных 
по указанию и при непосредствен
ном участии товарища Сталина.

Здесь же снимки исторических 
мест Гори и Тбилиси, страницы 
из летописи о боевых днях кав
казских большевиков, фотокопии 
нескольких экземпляров газеты 
«Заря Востока», с помещенными в 
них статьями о товарище Сталине.

Кафедра минералогии и полез
ных ископаемых сделала витри
ну «Полезные ископаемые, откры
тые и разработанные в период 
Сталинских пятилеток».

Под руководством Совета НСО 
оформляется стенд «Геологи Ура
ла — Лауреаты Сталинской пре
мии».

В воскресенье, 11 декабря, в 
общежитии (ул. К. Либкнехта, 9) 
состоялся вечер отдыха.

С большим вниманием наши сту
денты прослушали лекцию дейст
вительного члена Всесоюзного об 
щества по распространению поли
тических и научных знаний, писа
теля Н. Г. Виноградова-Мамонта 
«Образ Иосифа Виссарионовича 
Сталина в художественной лите
ратуре».

Затем выступили артисты Сверд
ловской филармонии К. Б. Сереб
реник и В. М. Асовская.

На теоретической конференции
Одиннадцать докладов, посвя

щенных вопросам политической 
экономии в трудах И. В. Сталина, 
были заслушаны на историко-фи
лологическом факультете. Живой 
интерес присутствующих вызвал 
доклад Н. Барановой на тему: 
«Товарищ Сталин о возможности 
построения социализма в одной 
стране».

Содержательно и интересно раз
работали темы студентки И. Пер- 
шина, Г. Китова, Н. Казачинская.

Замечательный доклад «Сталин
ский план преобразования приро
ды» прочла В. Протасова. Она 
использовала в своей работе про
изведения Маяковского, Панферо
ва, Павленко, очерки и статьи из 
газет. С гордостью говорила она 
о трудах русских ученых В. В. Д о
кучаева, П. А. Костычева, В. Р. 
Вильямса, Т. Д. Лысенко, о пре
творении R жизнь великого сталин
ского плана преобразования при
роды.

Студенты, принявшие участие в 
подготовке к научной теоретиче
ской конференции, выступят со 
своими докладами на предприя
тиях нашего города.

* ... *
На геологическом и географиче

ском факультетах два дня прохо
дила теоретическая конференция, 
посвященная изучению трудов 
Иосифа Виссарионовича Сталина. 
Студенты подготовили свыше 30 
докладов. Шесть лучших были 
вынесены на чтения.

Первым выступил студент гео

графического факультета А. Чи- 
кишев. Он рассказал об общем 
кризисе капитализма после второй 
мировой войны, о расколе мира на 
две системы, об ослаблении пози
ций империализма и усилении 
фронта социализма.

Большой интерес у слушателей 
вызвал доклад студентки того же 
факультета Р. Вирачевой «Товарищ 
Сталин о значении Урала в эко
номике страны». В нем четко по
казана сталинская политика пре
вращения Урала во вторую уголр- 
но-металлургическую базу Совет
ского Союза, решающая роль Ура
ла в разгроме немецко-фашисг- 
ских захватчиков, его значение в 
выполнении задач послевоенной 
пятилетки.

Студент геологического факуль
тета А. Гооох поедставил на кон
ференцию свою работу «Товарищ 
Сталин о преодолении противопо
ложности между городом и де
ревней».

После чтения докладов состоя
лось обсуждение. Студенты и
преподаватели отметили высокое 
качество заслушанных работ.

* *

7 ноября состоялась общеуни
верситетская теоретическая кон
ференция.

С докладами выступили студен
ты: Э. Кочеткова — «Товарищ
Сталин о вооруженном восстании 
как искусстве», А. Финкель — 
«О политическом деятеле ленин
ского типа», В. Протасова—«Ста
линский план преобразования при
роды».

ХОРОШАЯ ИНИЦИАТИВА
Преподаватели географического 

факультета ведут большую рабо
ту среди трудящихся и школьни
ков Свердловска.

Ассистент Е. А. Фомин организо
вал в школе № 2 географическое 
общество «Компас». Ребят, чле
нов общества, особенно интере
сует история и география родно
го города. Каждый из них пишет 
работу об улице, на которой он 
живет.

Е. А. Фомин работает также в 
секции ѵчителей-географов Сверд

ловска. Здесь он проводит мето
дические занятия о преподавании 
географии.

На ряде предприятий города 
профессор В. А. Танаевский про
чел лекцию на тему: «США — 
оплот мировой реакции».

Лекции для учителей и агро
номов города об учении Докучае- 

! ва - Костычева - Вильямса готовит 
! сейчас доцент О. Н. Андрющен- 
! ко.

Ф. НИКИТИН.

Профсоюзная жизнь

Контролируют подготовку к сессии
Основное направление работы 

профсоюзного бюро исторического 
отделения — подготовка к зимней 
сессии.

С первых же дней семестра чле
ны бюро наладили и укрепили 
связь с профоргами. Все случаи 
плохих ответов на семинарах и 
практических занятиях обсуж
даются на курсовых активах.

На втором курсе было проведено 
профсоюзное собрание по вопросу 
о подготовке к зимней сессии. 
Отметив плохую успеваемость по 
латинскому языку Кукуя, Шлеп- 
нева, Стоколос, товарищи обязали 
их заниматься регулярно. Студен
ты курса на собрании решили 
сдать сессию без «троек».

Профсоюзное собрание по этому 
же вопросу прошло и на четвер
том курсе.

Члены бюро узнав, что студен
ты третьего курса Шиленков, Пар
тина, Калачева затянули подго
товку курсовых работ, что студент 
Богановский плохо успевает по 
иностранному языку, установили 
контроль над их работой.

По инициативе профсоюзного 
бюро для первого курса препода
вателе^ Н. А. Бортником будет 
проведено несколько лекций о том, 
как конспектировать литературу.

Много внимания бюро уделяет 
контролю за подготовкой диплом
ных работ студентами-дипломан- 
тами. С помощью членов проф
союзного бюро урегулирован во
прос о консультациях по диплом
ным работам.

Н. КАНТОР.



Партийно-комсомольская жизнь

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ
На днях состоялось общеуни

верситетское партийное собрание. 
С докладом «Об итогах VII пле
нума Свердловского Обкома 
ВКП(б) и задачах партийной ор
ганизации университета» выступил 
тов. Жуков.

Докладчик отметил, что состоя
ние работы по повышению идейно
политического уровня коммунистов 
университета все еще не отвечает 
постановлениям ЦК ВКП(б) по 
идеологическим вопросам. Сеть 
партийного просвещения объеди
няет 265 человек. Большинство 
из них имеют индивидуальные 
планы учебы.- Кружки провели 
по 8 занятий, посещаемость их 
удовлетворительна. Но за внеш
ним благополучием кроются серьез
ные недостатки в работе. Так, из, 
7 преподавателей отделения жур
налистики, только двое приступи
ли к учебе. Ни одного собеседо
вания с самостоятельно изучаю
щими произведения классиков 
марксизма-ленинизма не провел 
руководитель кружка тов. Курса- 
нов. Все это следствие слабого 
контроля за политической учебой 
к о м м у н и с т о в  со стороны партий
ных бкюо (Ьакѵльтетов и ѵнивео- 
ситетского партийного бюро.

Далее тов. Жуков отметил не
достатки лекционно-пропагандист
ской работы на подшефных пред
приятиях и в академических груп
пах.

— Недостаточно руководят пар
тийные организации комсомолом,— 
продолжает докладчик,—в резуль
тате чего комсомольские органи
зации слабо связаны с деканатами, |

не помогают им в организации 
ѵчебно-воспитательного пооцесса. 
Не все комсомольцы имеют ком
сомольские поручения. Среди не
которых из них наблюдаются амо
ральные поступки.

Тов. Жуков сказал, что новый 
состав профкома медленно раз
вертывает работу по идейно-поли
тическому воспитанию студенче
ства.

В заключение докладчик при
звал коммунистов в кратчайший 
срок ликвидировать недостатки в 
работе партийной организации уни
верситета, отмеченные VII плену
мом Обкома ВКП(б).

По докладу развернулись пре
ния.

— Кружок самостоятельно изу
чающих внешнюю политику и 
международные отношения, объе
диняет 11 человек,—говорит тов. 
Сурин,—но не все кружковцы рабо
тают ровно. Если профессор Мал
кин конспектирует рекомендован
ную литературу, приходит на все 
консультации, то этого нельзя 
сказать о т. т. Харченко, Просте- 
вой, Петровой, Черновой, которые 
работают слабо.

Причину этого тов. Сурин видит 
в отсутствии контроля за учебой 
коммунистов со стороны партий
ных бюро.

Тов. Ермаш отметил слабое ру
ководство комсомолом со СТОРОНЫ 
партийных бюро геологического и 
физико-математического факульте
тов (секретари тов. Александров 
и Панкратов).

— Только этим можно объяс
нить тот факт,—продолжает тов.\

Ермаш,—что комсомольские со
брания на геологическом факуль- 
те проходят нерегулярно, а на 
смотр художественной самодея
тельности университета факуль
тет не представил ни одного но
мера.

Г о в о р я  о  плохой постановке 
физкультурной работы в универ
ситете, тов. Ермаш бросил упрек 
в адрес хозяйственной части уни
верситета, которая не создает 
нормальных условий для ее раз
вертывания.

Тов. Чуфаров в своем выступ
лении остановился на плохой ра
боте преподавателей, прикреплен
ных к академическим группам. Он 
призвал организовать учебную ра
боту в группах так, чтобы зим
нюю экзаменационную сессию все 
студенты сдали только на повы
шенные оценки.

— Это и будет наш подарок 
Иосифу Виссарионовичу Сталину 
в день его славного семидесяти
летия,—говорит тов. Чуфаров.

Секретарь районного комитета 
партии тов. Кадышев призвал ком
мунистов университета шире раз
вернуть помощь промышленным 
предприятиям района по коммуни
стическому воспитанию трудящих
ся.

Всего в прениях выступило 
14 человек.

Собрание приняло постановле
ние, направленное на ликвидацию 
недостатков в работе партийной 
организации университета, отме
ченных в докладе тов. Жукова и 
выступавших коммунистов.

Об одном собрании
На III курсе отделения логики 

и психологии за три месяца было 
созвано только одно комсомоль
ское собрание. Оно состоялось в 
последних числах ноября. На со
брании стояли вопросы:

1. Обсуждение и принятие пла
на работы (Это в конце третьего 
месяца после начала занятий).
2. Об успеваемости (отчеты руко
водителей групп). 3. Подготов
ка к теоретической конференции.

Как проходило собрание?
Говоря о достижениях в работе, 

комсорг курса Е. Шугар отмечала 
создание групп «пятерок» и рабо
ту руководителей этих групп. В то 
время, как на деле «пятерки» еще 
и не начали работать как следует.

Выступления многих комсомоль
цев сводились к общим фразам и 
рассуждениям, никому и ничего 
недающим.

Таким было выступление про
форга Б. Кулькина («Надо учесть, 
принять к сведению, исправить...)». 
Обще говорила и секретарь бю
ро отделения Г. Гайдурова. Она 
критиковала собрание за неорга
низованность, призывала к крити
ке конкретных лиц, но сама не 
назвала ни одной фамилии.

Собрание в целом прошло край
не неорганизованно: с разных кон
цов слышались возгласы, заме
чания. По второму пункту высту
пил только один руководитель 
группы, хотя в повестке говори
лось об отчете всех.

По вопросу о ходе подготовки 
к теоретической конференции бы
ло сказано буквально несколько 
слов о том, что 17 студентов от
казались от докладов. Но поче
му? Это никого не заинтересо
вало.

Так прошло собрание.

Не учли главного
В университете установилась хо

рошая традиция—делать смотры 
художественной самодеятельности 
тематическими. Идея патриотизма 
в советском искусстве, творчест
во народов СССР, русская клас
сическая литература и искусство— 
вокруг этой тематики концентри
ровалась культурно-массовая ра
бота клуба, включая и смотры са
модеятельности в 1948—49 гг.

Перед VI смотром самодеятель
ности была поставлена новая, бо
лее ответственная тема—образ 
товарища И. В. Сталина в лите
ратуре и искусстве. Это условие 
вошло в «Положение о смотре» 
как главное и определяющее.

Нельзя найти более благодар
ную, более богатую возможностя
ми тему. Самые изумительные по 
содержанию и художественной 
высоте явления советской литера
туры и искусства посвящены че
ловеку, гений которого ведет мил
лионы трудящихся мира к светло
му будущему—коммунизму.

Чтобы отразить эту тему,- нуж
ны, конечно, большие силы, тща
тельная подготовительная работа. 
Силы у нас есть.

В течение двух дней перед пе
реполненным зрительным залом 
демонстрировали свое мастерство 
отдельные исполнители, коллек
тивы факультетов и кружков худо
жественной самодеятельности.

Большой по количеству участ
ников и к тому же хорошо сла

женный хор представил на смотр 
физико-математический факуль
тет. Тематический монтаж, в ко
тором участвовало 50 человек, под
готовило отделение журналисти
ки. Филологи, историки и биологи 
показали работу своих хореогра
фических групп. От всех факуль
тетов выступило много чтецов, 
вокалистов, танцоров и музыкан
тов.

Все это не относится к геоло
гическому факультету, студенты 
которого присутствовали на смот
ре только как зрители.

Во второй части смотра пока
зали свою работу кружки худо
жественной самодеятельности. 
Следует отметить, что мастерство 
таких кружков, как хоровой, ду
ховой и вокальный достойны вы
сокой оценки. Приятным новше
ством явилось выступление смыч
кового ансамбля. В смотре принял 
участие и литературно-творческий 
кружок.

Не вникая сейчас в оценку ка
чества отдельных выступлений, 
относя все это на совесть жюри 
смотра и зрителей, можно все же 
с уверенностью сказать, что наша 
самодеятельность богата творче
скими силами и по количеству, и 
по качеству.

Однако же вспомним, что основ
ное, определяющее условие смот
ра—отражение образа товарища 
И. В. Сталина.

А между тем лоложение с уче
бой на курсе внушает опасения. 
Организация «пятерок» на курсе 
проведена формально. Руководи
тели их Е. Шугар, М. Медель- 
ская, Л. Зайденберг и другие не
добросовестно отнеслись к делу, 
провели поверхностный опрос сту
дентов, и то не всех, и успокои
лись. А на поверку вышло, что 
дела-то идут уж не так хорошо: 
очень мало сдано внеаудиторного 
чтения по иностранному языку у 
Ермолиной, Брусиной и Вербуг. 
Не законспектированы первоисточ
ники по политэкономии у Р. Гинз
бург, курс плохо готовится к се
минарам по диалектической логи
ке, работы актива в группе не 
видно.

Всего этого не было бы, если б 
собрания тщательно готовились, 
и комсомольцы обсуждали свои 
дела не один раз в три месяца, а 
регулярно. Г. ПАВЛОВА.

Как же это условие выполнили 
факультеты и кружки?

Из всей программы физико-ма
тематического факультета только 
одна «Песня о Сталине» Блантера 
соответствовала определяющей те
матике. Примерно таково же по
ложение на биологическом, хими
ческом и географическом факуль
тетах.

Несколько лучше в этом отно
шении выступили отделения исто
рико-филологического факультета. 
Около половины их программы— 
стихи, . песни, музыка, литера
турно-музыкальные монтажи—от
вечали условию смотра. Хороший 
по содержанию монтаж дали сту
денты исторического отделения.

Особо следует остановиться на 
монтаже студентов отделения 
журналистики. Прекрасный по за
мыслу (тема—«Сталинский Урал»), 
он, однако, не был тщательно раз
работан. Специфика Сталинского 
Урала отражена слабо. Совершен
но случайно попали в монтаж 
песни «Ермак», «Черемуха».

Кружки художественной само
деятельности при всех их бога
тейших возможностях только одну 
четверть своей программы удели
ли заданной тематике.

Несомненно, что участни
ки самодеятельности проделали 
большую, работу, заметен и каче
ственный рост. Но не один фа
культет, ни один кружок не дали 
целеустремленной тематической 
программы. А это было главным 
условием смотра.

С. АНДРЕЕВ.

За содружество с медиками
На предприятиях, в учрежде

ниях выступают с докладами и 
лекциями студенты вузов нашей 
страны. Они рассказывают о до
стижениях науки, техники, куль
туры и искусства. Эти знания 
помогают трудящимся дости
гать лучших результатов в труде, 
повышать свой идейный уровень, 
культурно отдыхать.

Поэтому мы должны читать на 
заводах и фабриках такие докла
ды, которые заинтересовали бы 
людей, отвечали их запросам.

«Стахановские школы отличного 
качества», «Моральный облик со
ветского человека», «Поэты-лау
реаты Сталинских премий», «Ста
линский план преобразования При
роды» и популярные лекции по 
физике, астрономии, биологии, 
литературе читают студенты 
университета на предприятиях 
Октябрьского района Свердловска.

Но у нас совсем нет лекций на 
медицинские темы. В то же время 
лекторская группа НСО медицин
ского института предлагает своим

слушателям — рабочим Молотов- 
ского района — очень ограничен
ную литературную тематику.

Сейчас своевременно и правиль
но будет установить деловое со
дружество нашей лекторской груп
пы с лекторской группой меди
цинского института. Они дадут 
нам докладчиков с лекциями «Ги
гиена общежития», «Достижения 
советской хирургии». «Продление 
жизни и восстановление жизнен
ных функций организма», «Вы
дающийся советский хирург Н. Н. 
Бурденко» и ряд других.

А студенты-медики с удоволь
ствием примут наших лекторов. 
Их интересуют литературные и 
исторические темы, сообщения о 
новинках литературы, им нужна 
наша помощь в проведении диспу
тов и обсуждений.

Совет НСО университета дол
жен стать инициатором этого де
лового содружества лекторских 
групп, содружества необходимого 
и полезного.

Л. ГОДЕС,

С П О Р Т

Открытие зимнего сезона
Недавно состоялись межфакуль- 

тетские соревнования по лыжам.
Соревнования начались забегом 

женщин на дистанцию 3 километ
ра.

Кто из 29 участниц покажет 
лучшее время? Как пройдет ди
станцию чемпион университета, 
студентка химического факульте
та М. Тищенко? Эти вопросы 
волновали и болельщиков, и уча
стников.

Наконец, показались лыжницы, 
Вышедшая пятнадцатая по счету, 
Тищенко была в числе первых. 
Судья засек время 3. Зобниной, 
пришедшей в забеге первой — 17 
минут 59 секунд. Результат М. Ти
щенко лучше на 1 минуту 12 се
кунд! Ни* одна из участниц не 
могла улучшить его. Третье ме
сто заняла молодая лыжница 
Л. Анфилатова.

Затем на старт вышли мужчи
ны. У них было два забега. В пер
вом лучшее время (24 мин. 36 сек.) 
на дистанцию 5 километров пока
зал С. Шнейдерман. Участник вто
рого забега, двукратный чемпион 
университета по лыжам, «студент

географического факультета В. 
Никулин побил этот результат. 
Он прошел 5 километров за 20 мин. 
57 сек. Для открытия сезона —- 
это блестящее начало. С хоро
шим результатом финишировал
В. Еремеев, студент первого кур
са исторического отделения. Его 
время 22 минут 55 секунд.

Среди факультетов первое ме
сто завоевал географический, вто
рое—химический и третье—фило
логическое отделение. Последние 
места заняли отделение журнали
стики и биологический факуль
тет. ,

В провале команд этих факуль
тетов виновны неявившиеся на со
ревнования студенты 3. Казакова, 
Е. ^Мель (биологический факуль
тет), и демонстративно ушедшие 
с соревнований студенты М. Си
доров, А. Будимиров (отделение 
журналистики) и другие.

Соревнования еще раз показали, 
что только тренировка и дисцип 
линированность приведут к побе
де.

Е. КОЗЛОВ,
Н. ТЫЧИНИНА.

НОВЫЙ КРУЖОК
В университете начал работу 

мото-кружок. Им руководит заве
дующий отделом кадров тов. Сле- 
пынин.

В кружке 32 студента. Прослу
шав сточасовой курс, они полу
чат водительские права. Сейчас 
участники кружка изучают мате
риальную часть мотоцикла.

Соревнование 
между общежитиями

6 декабря в университетское 
общежитие по ул. 8 марта пришли 
гости-студенты геологического фа
культета горного института. Они 
принесли вызов на социалистиче
ское соревнование между обще
житиями.

Член профкома института тов. 
Шипов ознакомил с условиями 
договора. Наши студенты, разби
рая эти условия, внесли ряд до
полнений. Собравшиеся оживлен
но обсудили предложение партор-

! га общежития геологов тов. Бау 
, нова о проведении в общежития, 
докладов на различные темы.

Были приняты предложения < 
шефстве девушек университетско 
го общежития над комнатами сту 
дентов института. О ежедневно! 
контроле за санитарным состоя 
нием общежития, создании уело 
вий для самостоятельных заня 
тий студентов, регулярном вы 
пуске стенных газет и другие.

К. ВИНОГРАДОВ.

По следам наших выступлений
„ПЕРВОКУРСНИКАМ НУЖНА ПОВСЕДНЕВНАЯ ПОМОЩЬ-
В номере газеты «Сталинец» от 

22 ноября под таким заголовком 
была опубликована корреспонден
ция тов. Чудиновских, в которой 
указывалось на ряд недостатков в

„НЕ ВЫПОЛНЯЮТ СВОИХ РЕШЕНИЙ«
Как сообщает в редакцию се 

ретарь бюро ВЛКСМ тов. Ку,

работе комсомольского бюро ге< 
логического факультета.

Секретарь бюро BJIKCM то 
Лисов сообщил, что критика прі 
знана верной. Приняты меры г 
устранению недостатков.

Под таким заголовком в № 36 
газеты «Сталинец» от 16 ноября 
была помещена корреспонденция 
тов. Клейнермана. В корреспон
денции указывалось на плохое ру
ководство бюро ВЛКСМ геогра
фического факультета комсомоль
ской группой первого курса.

рявцева, корреспонденция обсу> 
далась на заседании бюро. Кр 
тика признана правильной. Прин: 
ряд мер по устранению указа; 
ных недостатков.

Ответственный редактор В. М. ЩЕПТЕВ.


